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キビタン健康ネット　利用施設の声� 第₅回
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　「キビタン健康ネット　利用施設の声」の
第₅回目は、只見町国民健康保険朝日診療所
　所長　若山隆先生にお話を伺いました。朝
日診療所は、只見町内に唯一の医療機関で、
入院機能も備えています。町外にある病院ま
での距離も遠いため、只見地域の全年代の方
に利用されているそうです。内科系はもちろ
ん、眼科、皮膚科、耳鼻咽喉科、整形外科な
ど、多岐にわたり初期診療を行っていらっ
しゃいます。只見管内で発生した救急事例に
ついても約₉割の対応をしているそうです。

◇「キビタン健康ネット」を
　　診療の中でどのように使っていますか。
　当診療所には様々な疾患を持った患者さん
が来院されますが、在籍する医師₃名だけで
全てを対応することはできないので、状況に

応じ専門の先生に紹介しています。紹介先で
の加療後、再度受診する患者さんや、当診療
所を受診しながら紹介先病院も受診する患者
さんが多いので、その場合に「キビタン健康
ネット」を利用しています。診療情報提供書
は、その時点の情報しか分からないですが、
「キビタン健康ネット」では最新情報が分か
るので、患者さんの状態に合わせた対応がで
き役立っています。今では「キビタン健康
ネット」を見ない日のほうが少なく、日常的
に情報を参照しています。
　一番多い利用例としては、当診療所で高血
圧や糖尿病の治療をしていた方にがんが見つ
かり、会津若松市の大きい病院に紹介し、手
術、抗がん剤治療、放射線治療等を行った場
合です。そういった患者さんが当診療所に
元々の疾患治療のため受診された時に、病院
のデータを見ながらアドバイスをしていま
す。抗がん剤治療中に風邪を引いても、白血
球の数値を見て「心配ないですね」と言うこ
とが出来たり、抗がん剤の副作用の度合いに
よっては、「風邪に見えるけれど、少し心配
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◇今後、どのようなことを期待していますか。
　情報提供病院になる敷居がもっと下がれば
良いと思います。会津若松市の大きい病院は
全部情報提供病院になっていますが、こちら
の患者さんが比較的多く通う坂下厚生病院の
情報は分からないので、医療機関が安価な費
用で情報を公開できるようになると良いです
ね。
　当診療所は救急患者を受け入れております
が、搬送時などに同意を取ってすぐに情報を
参照できれば嬉しいですね。₄月から薬局へ
のカード提示で調剤情報の共有ができるよう
になり、これまで以上に救急時や災害時に調
剤情報を利活用できるようになりましたが、
重症度把握のためにも採血結果や画像の情報
等も参照できると良いですね。
　また、当診療所に限らず近くに大きな病院
があるようなクリニックでも、患者さんが来
ただけでは、病院で行った検査結果等の情報
を確認することはできないと思います。紙で
の運用にも限界があり情報も変わっていくと
思うので、是非多くの先生方に「キビタン健
康ネット」を使って情報を確認していただけ
ればと思います。

所長　若山　　隆 先生

若山先生ありがとうございました。
（レポート　樺澤）
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なのでもう少し詳しい検査をしましょう」と
マネジメントに繋げたりすることが出来ま
す。それが「キビタン健康ネット」があって
一番良かったと思うことです。私自身も安心
ですし、当然患者さんの安心にも繋がります。

◇「キビタン健康ネット」を使い始めて
変わったことはありますか。

　他の病院へ年に一回でもかかっている患者
さんは「キビタン健康ネット」で連携するこ
とで、負担が軽減されたと思います。導入前
は、患者さんに病院での採血結果等を印刷し
て持参していただくよう説明していました
が、持参する方は少なく、病院の情報が不足
していました。導入後は、患者さんの同意が
あれば病院で行った採血結果等を参照できる
ので、余計な検査を行う機会が減り患者さん
の負担軽減に繋がったと思います。病院の血
液検査の結果を診て、「順調ですね」と声を
かけると、ちゃんと見てくれているんだと安
心していただけます。

◇同意書はどのように取得していますか。
　患者さんに「キビタン健康ネット」を説明
する際、「それはなんですか？」と怪しまれ
るよりも、「そんなことできるんですか？ぜ
ひ見てください。」と言われることが多いの
で、同意書も苦労せずに取れています。診察
中に医師から「病院の検査結果や薬の内容を
当診療所で見ることが出来るので、見せても
らっていいですか？」と導入説明を行い、患
者さんから了承が得られれば書類の記入は事
務に依頼しています。最初は事務も説明に不
安がありましたが、少しずつ慣れてきました。
動画サービスやパンフレットも充実していて
良かったです。




